

Holanda vence en las urnas al populismo y la xenofobia

Los liberales del primer ministro Mark Rutte se imponen con claridad al ultra antieuropeo Geert Wilders

JUAN DIEGO QUESADA, **Ámsterdam**
El Partido Liberal del primer ministro Mark Rutte ganó ayer las elecciones en Holanda, según los sondeos a pie de urna. Rutte

logró 31 de los 150 escaños de la Cámara, 10 menos que hace cuatro años, pero muy por encima del partido xenófobo y eurófobo de Geert Wilders, que logra 19 escaños, cuatro más que en 2012, aunque lejos de lo que algunos sondeos pronosticaban.

Wilders recibió los resultados aislado, condición que él mismo se ha impuesto por temor a sufrir un atentado como represalia por sus duras y recurrentes declaraciones contra el islam. Tras las victorias el año pasado del *Brexit* en Reino Unido y de Donald Trump en las presidenciales estadounidenses, el populismo xenófobo ha sufrido su primer gran revés. Francia y Alemania serán sus siguientes pruebas en las elecciones de este año.

Ayer lograron también buenos resultados los liberales de izquierda (D66) con 19 escaños —el mismo guarismo que los democristianos del CDA— y los Verdes, con 16 asientos. En cambio, el Partido Socialdemócrata registró una caída sin precedentes: se quedó en 9 escaños, de los 38 que obtuvo en las elecciones de 2012. Si este reparto determinado por los sondeos se mantiene sin grandes cambios, hará falta una coalición de al menos cuatro partidos (habitual en la política holandesa) para formar Gobierno. **PÁGINAS 3 Y 4**

El 'número dos' de Santos entra en la carrera presidencial

ANA MARCOS, **Bogotá**
El vicepresidente de Colombia, Germán Vargas Lleras, inició ayer el proceso para renunciar a su cargo, en el que supone el primer paso para poder presentar su candidatura a las presidenciales de 2018. Pese a que su relación con el presidente, Juan Manuel Santos, no ha pasado por su mejor momento, el mandatario lo acompañó en su despedida. La corrupción y la transición a la paz serán centrales en una campaña que tras la decisión de Vargas Lleras se puede dar por comenzada. **PÁGINA 11**

ADEMÁS

Vielmann, absuelto de asesinar presos en Guatemala

La justicia española absolvió ayer al exministro guatemalteco Carlos Vielmann del asesinato de 10 reclusos. **PÁGINA 9**



Netflix estrenará un filme inacabado de Welles **P25**

El Chapo sufre en prisión alucinaciones **P12**

Oribe Peralta, el goleador siempre con prisa **P34**



López Obrador (centro), ayer en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos en Washington. / EFE

López Obrador pide a la OEA que defienda a los migrantes

El aspirante presidencial critica ante el organismo las medidas de Donald Trump en contra de los mexicanos

NICOLÁS ALONSO, **Washington**
La principal baza de la izquierda mexicana para las elecciones de 2018, Andrés Manuel López Obrador, criticó ayer en Washington ante la Organización de Estados Americanos (OEA) las medidas antimigración del presidente Donald Trump. En un gesto más simbólico que efectivo, el aspirante presidencial de Morena pidió al

organismo que solicite detener "las deportaciones masivas de mexicanos" y calificó de "campaña de odio neofascista" la ofensiva emprendida por el republicano, que incluye el aumento de los agentes de migración, la persecución de los indocumentados y la construcción de un muro fronterizo con México. El político criticó con dureza la gestión del presidente: "Peña Nieto está actuando de manera sumisa, sin hacer valer los derechos de los inmigrantes mexicanos". **PÁGINA 13**

PENSÁNDOLO BIEN

La caballada flaca: foto de salida

Jorge Zepeda Patterson

Buenos Aires ofrece pagar a los maestros que no vayan a la huelga

RAMIRO BARREIRO, **Buenos Aires**
La huelga de maestros por el aumento salarial ha revolucionado el inicio del curso escolar en Argentina, con aulas llenas en función de si los maestros secundan o no los paros. En un intento de

destrabar el conflicto, la gobernadora de Buenos Aires, María Eugenia Vidal, ha ofrecido adelantos a los maestros de entre 100 y 240 dólares, además de una paga extraordinaria a los docentes que no dejen de dar clase. **PÁGINA 14**

TIERRA DE LOCOS

La Argentina es un kilombo Ernesto Tenenbaum

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com